

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Kesimpulan**

Ninik Mamak memainkan peran signifikan dalam upaya memenangkan caleg di Kenagarian Koto Nan Gadang Kota Payakumbuh tahun 2019. Adanya dukungan yang dilakukan Ninik Mamak berpengaruh kepada masyarakat kaum dari masing-masing suku yang menyebabkan menguatnya dukungan kepada caleg-caleg yang didukung Ninik Mamak sebagai penghulu adat. Dukungan Ninik Mamak pada caleg lebih dari sekedar hubungan teman sejawat maupun mamak dalam suku semata, namun ada harapan-harapan dari caleg kepada Ninik Mamak maupun sebaliknya yang timbul dari peranan Ninik Mamak sebagai penghulu adat. Hubungan ini yang nantinya melahirkan dukungan dari Ninik Mamak sebagai penghulu adat pada caleg yang maju pada Pileg 2019 di Kota Payakumbuh.

Dukungan dari Ninik Mamak memiliki beberapa bentuk dan tahapan (1) penghulu sebagai Ninik Mamak mensosialisasikan calon sesuai dengan kepentingan penghulu (2) penghulu menjadi penghubung kepentingan kaum dan suku dengan calon (3) penghulu meyakinkan anak kemenakan serta mengarahkan pilihan anak kemenakannya (4) kepemilikan dukungan penghulu adat yang berasal dari anak kemenakannya berimbas pada penguatan legitimasi adat. Keempat bentuk dukungan ini yang menjadi tahapan antara Ninik Mamak dan caleg untuk mendapatkan kursi legislatif di Kota Payakumbuh.

Jika menempatkan salah satu orang kepercayaan di dalam suku untuk menjadi wakil mereka dalam konteks ini menjadi anggota legislatif di tingkat kota merupakan sesuatu yang penting, maka proses demokrasi deliberatif masih menjadi sesuatu yang penting bagi masyarakat Minangkabau dalam konteks ini bagi masyarakat Kenagarian Koto Nan Gadang. Sebab dalam demokrasi deliberatif mengedepankan musyawarah dan mufakat antara masyarakat kaum untuk memutuskan suatu yang penting dan strategis.

## **6.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian ini yang telah dirangkum kedalam kesimpulan diatas, ada beberapa kekurangan dari beberapa aspek penulisan maupun ide-ide yang tidak ter jelaskan dalam skripsi ini yang akan peneliti rangkum kedalam beberapa bagian, sebagai berikut;

1. Kajian tentang bagaimana pengaruh dari pemimpin adat yang di Minangkabau yaitunya penghulu adat atau Ninik Mamak perlu diperluas. Sebab pucuk pimpinan adat ini memiliki beberapa pengaruh yang besar jika mereka menggunakan otoritas tradisional tersebut menjadi suatu kepentingan, dalam konteks ini kepentingan di bidang politik
2. Untuk peneliti selanjutnya yang ingin mengkaji terkait peran Ninik Mamak dan pemilihan legislatif masih bisa mengkajinya dari beberapa perspektif lain seperti perspektif budaya politik, perspektif yuridis dan perspektif komunikasi politik dan berbagai perspektif lainnya. Sebab pada penelitian ini peneliti

berfokus hanya kepada bagaimana bentuk peran dan bentuk keterlibatan Ninik Mamak tersebut pada Pileg 2019.

3. Penelitian ini sekiranya bisa menjadi referensi bagi setiap masyarakat yang ingin mengetahui bagaimana aktifitas politik dan dinamika politik di tingkat lokal yang masih sedikit diketahui masyarakat.

